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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Congreso de Michoacán otorga presea a la Facultad de Derecho de la UMSNH 
https://postdata.news/congreso-de-michoacan-otorga-presea-a-la-facultad-de-derecho-de-
la-umsnh/ 
https://indiciomich.com/entrega-congreso-de-michoacan-presea-a-la-facultad-de-derecho-
y-ciencias-sociales-de-la-umsnh/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/llama-director-de-derecho-de-la-umsnh-a-
participar-en-las-elecciones-con-libertad-11559881.html 
El director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Michoacana de 
San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Sergio Carmelo Domínguez Mota, recibió este día la 
presea Primer Supremo Tribunal de Justicia para la América Mexicana, Ario 1815, que le 
otorgó la LXXV Legislatura local. Además de ensalzar que este premio significa que el 
nicolaicismo “no está derrotado”, aprovechó su discurso para llamar a los universitarios a 
emitir su voto en los comicios del próximo 2 de junio de 2024, cuando serán sometidos a la 
voluntad del electorado 629 cargos federales y 19 mil locales en las diferentes entidades 
de la República. Asimismo, llamó a la población a la “civilidad política” y criticó los 
ataques “misóginos” que estaría padeciendo la actual rectora de la Casa de Hidalgo, Yarabí 
Ávila González, y agregó que la investidura nicolaita requiere el respeto de todos y todas. 
 
Defender la Constitución es defender al pueblo: Andrea Villanueva en CCIX 
Aniversario del Primer Tribunal de América en Ario 
https://moreliactiva.com/defender-la-constitucion-es-defender-al-pueblo-andrea-villanueva-
en-ccix-aniversario-del-primer-tribunal-de-america-en-ario/ 
La diputada del PAN, Andrea Villanueva Cano, a nombre del Congreso del Estado, ofreció 
un discurso en el marco de CCIX Aniversario del Primer Supremo Tribunal de la Justicia de 
la América Mexicana. Ahí, la diputada panista señaló que la defensa de la Constitución de 
México es igual a la defensa del pueblo y que en este sentido, la labor de todos los 
gobernantes es atender al pueblo y a los ciudadanos. «La Carta Magna es el documento 
primario y la ley fundamental, donde se contienen los derechos humanos, por eso defender 
a la constitución es defender al pueblo», dijo. Además, celebró el papel que jugó la familia 
Rosales para lograr la Independencia de México, gracias a lo que actualmente se goza en 
libertades democráticas y el derecho a pensar diferente y disentir. 
 
Congreso firmará convenio con IEM para la realización de consultas de la Ley 
Educativa estatal 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/07/congreso-firmara-convenio-con-iem-para-la-
realizacion-de-consultas-de-la-ley-educativa-estatal/ 
Este viernes la presidencia de la Mesa Directiva del Congreso del estado firmará el convenio 
de colaboración con el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) para que brinde asesoría al 
Legislativo sobre las consultas de la Ley de Educación a grupos indígenas, afromexicanos 
y personas con discapacidad. En entrevista, la presidenta del Congreso, Laura Ivonne 
Pantoja Abascal, confirmó que no han avanzado como diputados en llevar a cabo las 
consultas que debieron de realizarse desde hace dos años por sentencia de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) debido a que el Legislativo omitió consultar a estos 
tres grupos vulnerables en materia educativa. Sobre las empresas consultoras que según 
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se estarían contratando por el Congreso del estado de Oaxaca, Pantoja Abascal aseguró 
que no se tiene pensado hasta el momento, porque todo tiene que ser bajo lo que marca la 
Ley. 
 
En Poder Judicial de Michoacán, solamente un magistrado ha pedido licencia para 
ser candidato: magistrado presidente 
https://moreliactiva.com/en-poder-judicial-de-michoacan-solamente-un-magistrado-ha-
pedido-licencia-para-ser-candidato-magistrado-presidente/ 
El magistrado presidente del Poder Judicial de Michoacán, Jorge Resendiz García, explicó 
que en este Poder Estatal solamente ha pedido licencia para participar en las próximas 
elecciones el magistrado Juan Antonio Magaña de la Mora. “Es el único que hasta ahorita 
ha manifestado su interés de poder participar”, dijo. Así, argumentó que el magistrado está 
en todo su derecho de aspirar a ocupar un cargo de representación popular y que el Poder 
Judicial no puede coartar dicho derecho.  
 
Con seguimiento a la agenda ambientalista, llega Emanuel Jaramillo como 
diputado al Congreso de Michoacán 
https://indiciomich.com/con-seguimiento-a-la-agenda-ambientalista-llega-emanuel-
jaramillo-como-diputado-al-congreso-de-michoacan/ 
Como diputado suplente en la bancada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 
llega Emanuel Jaramillo a la 75 Legislatura del Congreso de Michoacán, ante la solicitud de 
licencia de Ernesto Núñez Aguilar. En entrevista el legislador adelantó que, su compromiso 
es darle seguimiento a diversos temas en el congreso, especialmente aquellos que están 
relacionados con el medio ambiente, los derechos de los animales, las garantías hacia las 
mujeres y la agenda de gestión educativa. “Sin duda uno de los más importantes y con los 
que ha venido transitando con Ernesto Núñez, es el tema del medio ambientalismo, los 
animales y las mujeres son temas que debemos atender con mucha puntualidad; también 
el tema de la niñez son de los temas de los que más nos vamos a estar centrando”. 
 
Boletines: 
 
Honrar al Primer Tribunal de Justicia de América, defendiendo nuestras libertades: 
75 Legislatura 
Ario de Rosales, Michoacán, a 07 de marzo de 2024.- Con un llamado a honrar la historia, 
defendiendo nuestras libertades plasmadas en la Constitución, la 75 Legislatura de 
Michoacán hizo entrega de la Presea  “Primer Supremo Tribunal de Justicia para la América 
Mexicana, Ario 1815”, a la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). La facultad fue reconocida por ser una 
institución forjadora de hombres y mujeres con visión de defender, cultivar, difundir y 
fomentar la justicia. 
 
Convoca diputada Ivonne Pantoja a defender la nación desde la justicia y democracia 
Defender a quienes más lo necesitan y recordar que nadie está por encima de la ley son 
las premisas que debemos llevar para vivir en un México libre y democrático, afirmó Ivonne 
Pantoja Abascal, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso, durante la conmemoración 
del 209 aniversario de la instalación del Primer Supremo Tribunal de Justicia. Desde la sede 
del Palacio de Justicia en Ario de Rosales, Ivonne Pantoja recordó el proyecto de nación 
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con el que soñó José Maria Morelos y Pavón, que dio origen al Primer Supremo Tribunal 
de Justicia en 1815.  
 
Christian Jaramillo y Conrado Mejía rinden protesta como diputados suplentes de la 
75 Legislatura 
En Sesión Solemne celebrada en el municipio de Ario, Christian Emanuel Jaramillo Ramírez 
y Conrado Jesús Mejía Sánchez, rindieron hoy protesta de ley como diputados suplentes 
de la 75 Legislatura. Christian Jaramillo, quien suple al diputado Ernesto Núñez, es maestro 
en Ciencias Políticas y Administración por la Universidad Ágora Hispanoamericana, y fue 
asesor de la LXXIII Legislatura.  
 
Michoacán ha sido pilar en la construcción de la democracia del país: Reyes Galindo 
El diputado Reyes Galindo Pedraza, destacó que Michoacán ha sido cuna de los tres 
poderes que rigen al Estado mexicano, por ende, quienes son oriundos de esta entidad, 
siempre han sido partícipes de la conformación de la democracia del país. Así lo mencionó 
el coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT) en el Congreso 
local, tras haber participado en la sesión solemne que se realizó en el marco de la 
conmemoración de los 209 años de la instalación del Primer Supremo Tribunal de Justicia 
en el municipio de Ario de Rosales.  

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Se descarta Daniela de los Santos para la alcaldía de Morelia, confirma que va por 
distrito 17 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/07/se-descarta-daniela-de-los-santos-para-la-
alcaldia-de-morelia-confirma-que-va-por-distrito-17/ 
La diputada local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Daniela de los Santos 
Torres, descartó ir por la presidencia municipal de Morelia, porque la dirigencia decidió no 
concretar la candidatura común con los tres partidos de oposición en Michoacán. La 
legisladora del tricolor, confirmó que debido a que no se configuró la candidatura común, 
buscará la diputación por el distrito 17 de Morelia, este viernes realizará el registro 
correspondiente toda vez que está abierta la convocatoria al interior del PRI.  
 
Pide INE Michoacán denunciar a candidatos violentadores o deudores  
https://www.quadratin.com.mx/politica/pide-ine-michoacan-denunciar-a-candidatos-
violentadores-o-deudores/ 
El presidente del Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE), David Alejandro 
Delgado Arroyo, conminó a la población a denunciar a candidatos que sean violentadores, 
deudores alimenticios o se encuentren en alguno de los supuestos del llamado 8 de 8 contra 
la violencia En entrevista con Quadratín, Delgado Arroyo explicó que el 8 por 8 es un 
mecanismo para garantizar el ejercicio pleno de los derechos de las mujeres, que constituye 
un instrumento normativo básico para determinar la pérdida del registro de aquellas 
candidaturas que, por sentencia firme, se encuentren en alguno de los siguientes 
supuestos: Comisión intencional de delitos contra la vida y la integridad corporal.  
 
Se han bajado 15 precandidatos por miedo: TXM; exige seguridad  
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-han-bajado-15-precandidatos-por-miedo-txm-
exige-seguridad/ 
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La presidenta del partido Tiempo X México (TXM), Karla Estefanía Martínez Martínez, 
aseveró que la situación de inseguridad que priva en Michoacán ha obligado a retirarse de 
participar en las elecciones a unos 15 precandidatos. En rueda de prensa, la dirigente 
partidista señaló que es urgente que los tres órdenes de gobierno garanticen condiciones 
para llevar a cabo un proceso electoral tranquilo, pues en el marco de las postulaciones de 
candidatos, se inhibe la participación.   
 
Inicia TXM registros; llevará 114 candidatos a alcaldías y diputaciones  
https://www.quadratin.com.mx/politica/inicia-txm-registros-llevara-114-candidatos-a-
alcaldias-y-diputaciones/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/07/aun-antes-de-las-campanas-electorales-tiempo-
por-mexico-espera-tener-al-menos-10-alcaldias-en-michoacan/ 
Tiempo X México (TXM), uno de los tres nuevos partidos políticos recientemente surgidos 
en Michoacán, inició el registro de candidaturas a 90 gobiernos municipales y 24 
diputaciones locales. En rueda de prensa, la dirigente del partido, Karla Estefanía Martínez 
Martínez, informó que, aunque los registros ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) 
comenzarán hasta el 21 de marzo, TXM comenzó su registro interno para entregarlos con 
oportunidad.  
 
Afirma Torres Piña que 60% de agua potable de Morelia se pierde en fugas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/afirma-torres-pina-que-60-de-agua-potable-de-
morelia-se-pierde-en-fugas/ 
A consecuencia del descuido en que se encuentra la red hídrica de Morelia, el 60 por ciento 
del agua que llega a la ciudad se pierde en fugas, advirtió el coordinador de Defensa de la 
4T en Morelia, Carlos Torres Piña, tras condenar la inacción que dijo encontrar en el 
gobierno capitalino ante dicha problemática. Según un comunicado de prensa, las 
aseveraciones de Torres Piña se sustentaron en estimaciones generadas por la Comisión 
Estatal del Agua y Gestión de Cuencas y la Comisión Nacional del Agua, instancias que 
proyectaron un gris escenario para la capital en lo referente al suministro de agua potable.  
 
Ordena TEEM al IEM emitir nuevo acuerdo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/ordena-teem-al-iem-emitir-nuevo-acuerdo/ 
Yurisha Andrade Morales, Magistrada Presidenta, Alma Rosa Bahena Villalobos y Yolanda 
Camacho Ochoa, Magistradas, resolvieron en sesión pública, siete Juicios Ciudadanos, un 
Procedimiento Especial Sancionador y dos Recursos de Apelación. En un comunicado se 
informó que el Pleno del Tribunal Electoral del Estado desechó los Juicios para la Protección 
de los Derechos Político-Electorales del Ciudadano TEEM-JDC-014/2024, TEEM-JDC-
015/2024 y TEEM-JDC-016/2024, Acumulados.  
 
Dejan contienda 3 precandidatos de Michoacán Primero por amenazas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/dejan-contienda-electoral-3-precandidatos-de-
michoacan-por-amenazas/ 
Tres precandidatos del partido Michoacán Primero han decidido retirarse de la contienda 
electoral, como consecuencia de la creciente inseguridad que afecta en distintas regiones 
del estado. En entrevista con Quadratín, la secretaria general de MP, Miriam Alarcón, 
consideró que no se han hecho esfuerzos suficientes  por los tres niveles de gobierno, pues 
la situación de inseguridad persiste y genera un ambiente desfavorable para la participación 
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política.  
 
Vamos por una visión integral que potencie el desarrollo regional: Araceli Saucedo 
https://metapolitica.news/2024/03/07/vamos-por-una-vision-integral-que-potencie-el-
desarrollo-regional-araceli-saucedo/ 
Frente a un auditorio abarrotado de cuadros y militancia del Partido de la Revolución 
Democrática en el municipio de Jacona, la candidata reconoció el compromiso que 
históricamente han mostrado las y los perredistas con las causas más nobles de México 
Vamos por una visión integral que potencie el desarrollo regional, generando la obligación 
de una planeación integradora y no de medidas aisladas y escasas como las que se han 
venido instrumentando en los últimos años, recalcó Araceli Saucedo Reyes, candidata al 
Senado de la República por la Coalición Fuerza y Corazón por México.  
 
Apoyo a emprendedores, indispensable para detonar desarrollo local: Ernesto Núñez 
https://metapolitica.news/2024/03/07/apoyo-a-emprendedores-indispensable-para-
detonar-desarrollo-local-ernesto-nunez/ 
Apoyar al sector emprendedor de todos los niveles será uno de los ejes de trabajo de 
Ernesto Núñez Aguilar al representar al Distrito 8 en el Congreso de la Unión, como 
abanderado del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Morena y el Partido del 
Trabajo (PT). Retomar programas de impulso a los emprendedores, como ofrecer apoyos 
a fondo perdido, será una de las primeras cosas que busque impulsar desde el Legislativo, 
ya que en su recorrido por las calles del distrito los comercios locales y familiares claman 
el respaldo de sus representantes.  
 
Sin cumplimentar órdenes de aprehensión contra presuntos atacantes de Karla 
Citlalli 
https://postdata.news/sin-cumplimentar-ordenes-de-aprehension-contra-presuntos-
atacantes-de-karla-citlalli/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/hay-dos-ordenes-de-aprehension-por-
el-primer-atentado-que-sufrio-karla-citlalli-en-ario-fiscalia/ 
El fiscal general del Estado, Adrián López Solís, informó que existen dos órdenes de 
aprehensión contra los presuntos responsables del intento de homicidio que, antes de ser 
asesinada en el Estado de México, sufrió Karla Citlalli Herrera González, presidenta de 
Sanidad Vegetal en Ario de Rosales. “Si no mal no recuerdo el hecho ocurrió en junio del 
año pasado y se integró una carpeta de investigación por la tentativa de homicidio, y se 
obtuvo orden de aprehensión en contra de determinadas personas”.  
 
PES prioriza proyecto local, lo federal queda en segundo orden 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/pes-prioriza-
proyecto-local-lo-federal-queda-en-segundo-orden/ 
El presidente estatal del Partido Encuentro Solidario (PES) Eder López García, aseveró que 
el proyecto político electoral del PES Michoacán se centrará en el ámbito local: alcaldías y 
diputaciones locales; y dejará en segundo plano las elecciones federales. ”Somos un 
partido estatal y nuestra prioridad será el proyecto local, es decir, registrar candidatas y 
candidatos bajo las siglas del PES en todo el estado” aseguró.  
 
Lupe Mora formaliza candidatura por TXM 
https://www.contramuro.com/candidatura-guadalupe-mora-buenavista/ 
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Este jueves Guadalupe Mora Chávez formaliza su candidatura a la presidencia municipal 
de Buenavista, a través del partido Tiempo por México (TXM), no del PRD como lo previó 
desde un inicio El hermano de icónico Hipólito Mora Chávez, llegó a la sede del partido 
político TXM para formalizar su candidatura a la alcaldía de Buenavista. El activista social 
expresó su determinación de abordar el persistente problema de seguridad en la región.  
 
Edgar Blasio, coordinador de campaña de Xóchitl Gálvez en Michoacán 
https://www.contramuro.com/coordinador-campana-xochitl-galvez-michoacan/ 
Xóchitl Gálvez Ruiz, aspirante a la Presidencia de México por la alianza Fuerza y Corazón 
por México, que une al PAN, PRI y PRD, ha designado a Edgar Alonso Blasio García como 
coordinador de su campaña en el estado de Michoacán. Comprometido con el éxito 
electoral, Blasio García se encargará de dirigir y potenciar la campaña de Gálvez con miras 
a las votaciones del 2 de junio, aportando su vasta experiencia política.  
 
Detecta INE 158 casillas en riesgo de no ser instaladas 
https://primeraplana.mx/archivos/978219 
Se han detectado 158 casillas electorales en riesgo de no ser instaladas para el próximo 2 
de junio, informó el vocal ejecutivo de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), 
David Alejandro Delgado Arroyo. En el marco de la sesión de la Mesa de Gobernabilidad 
celebrada esta tarde en Casa Michoacán, el funcionario electoral alertó sobre la situación 
crítica de 158 casillas que podrían no ser instaladas en las próximas elecciones.  
 
Demanda MC protocolos de seguridad para candidatos en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/demanda-mc-protocolos-de-seguridad-para-
candidatos-en-michoacan/ 
El delegado nacional de Movimiento Ciudadano (MC) en Michoacán, Víctor Manríquez, 
señaló que debido a la situación de inseguridad que priva en algunos puntos del estado, 
hay zozobra entre precandidatos que desean participar en las elecciones. “La zozobra que 
se está generando en el tema de seguridad es un tema muy complicado, está afectando de 
manera directa ya el proceso electoral, y los compañeros que han decidido participar, están 
con zozobra de qué va a pasar, qué va a suceder, después de los hechos lamentables de 
Maravatío (donde asesinaron a dos precandidatos)”, comentó. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Revoca el TEPJF sentencias contra Bedolla; difusión de Primer y Segundo Informe 
fueron legales. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/revoca-el-tepjf-sentencias-contra-
bedolla-difusion-de-primer-y-segundo-informe-fueron-legales/ 
https://postdata.news/resolvio-tepjf-que-los-informes-del-gobernador-no-se-difundieron-
fuera-del-plazo-legal/ 
https://indiciomich.com/revoca-el-tepjf-sentencias-contra-bedolla-difusion-de-primer-y-
segundo-informe-fueron-legales/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/poder-judicial-revoca-sentencias-
contra-bedolla-sostiene-que-el-teem-castigo-sin-fundamento/ 
https://primeraplana.mx/archivos/978153 
https://www.quadratin.com.mx/politica/revoca-el-tepjf-sentencias-contra-ramirez-bedolla/ 
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La Sala regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial Federación (TEPJF) revocó 
las resoluciones TEEM-PES-022/2023 y TEEM-PES 023/2023, emitidas por el Tribunal 
Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), determinándose así que la difusión en redes 
sociales del Primer y Segundo Informe de Labores del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, 
se realizaron en los plazos establecidos y en apego a la normatividad electoral. Sala 
determinó revocar las resoluciones del TEEM ya que, tras analizar la impugnación 
presentada por el Gobierno del Estado, se estableció que la publicación del Primer y 
Segundo Informe de Labores no constituía una vulneración a la prohibición de temporalidad 
prevista por la normativa. 
 
Atiende Seimujer casos de violencia extrema contra infancias  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/atiende-seimujer-casos-de-violencia-extrema-
contra-infancias/ 
La Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), 
brinda atenciones psicológicas y pedagógicas a niñas, niños y adolescentes que 
acompañan a las usuarias de los servicios de la dependencia, principalmente por temas de 
violencia familiar. En un comunicado se informó que también se involucran asuntos como 
incumplimiento de obligaciones de asistencia familiar y violencia de género en todas sus 
modalidades; sin embargo, el mayor número de atenciones que solicitan las usuarias de la 
Seimujer está directamente ligado con violencia familiar y comúnmente, hay infancias 
involucradas. 
 
Violentó Alfonso Martínez debido proceso en homicidio: Elías Ibarra  
https://www.quadratin.com.mx/politica/violento-alfonso-martinez-debido-proceso-en-
homicidio-elias-ibarra/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, dilató más de 48 horas la 
entrega de las grabaciones y debe investigarse el por qué no presentó las pruebas en contra 
del presunto responsable de un homicidio ocurrido hace una semana en la Salida a Mil 
Cumbres. En un comunicado se informó que el secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres, 
aseguró que el alcalde de Morelia al andar “en campaña” y con el objetivo de sacar “raja” 
política violentó el debido proceso para dar con el responsable del suceso.  
 
Alfonso Martínez debe renunciar para no contaminar el proceso electoral: Elías Ibarra 
https://metapolitica.news/2024/03/07/alfonso-martinez-debe-renunciar-para-no-
contaminar-el-proceso-electoral-elias-ibarra/ 
https://postdata.news/llama-secretario-de-gobierno-a-que-alfonso-martinez-renuncie-a-la-
alcaldia-de-morelia/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/de-que-acuso-elias-ibarra-torres-a-alfonso-
martinez-11561142.html 
El alcalde de Morelia Alfonso Martínez Alcázar debe renunciar para que se enfoque en su 
interés electoral y no contaminar el proceso con “una posible fuga de recursos humanos, 
económicos, financieros, de infraestructura”, remarcó Elías Ibarra Torres, secretario de 
gobierno de Michoacán. Esto lo dijo al referir que el alcalde está enfocado en hacer 
campaña, distrayéndose de su responsabilidad de gobernar, y “la línea entre presidente y 
candidato es muy delgada”, explicó en entrevista colectiva.  
 
Sin visibilidad el Día Internacional de la Mujer, en Uruapan 
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https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sin-visibilidad-el-dia-internacional-de-la-
mujer-en-uruapan/ 
Por disposiciones legales, las instancias de gobierno tienen prohibido realizar actividades 
que pudieran considerarse «promoción electoral», por lo que este viernes, Día Internacional 
de la Mujer, el gobierno municipal no realizará alguna actividad alusiva, pero tampoco se 
sabe que la vaya a realizar algún grupo empresarial o social, ni tampoco los llamados 
colectivos de la sociedad civil o de escuelas de nivel superior o medio superior. Y es que el 
1 de marzo entró en vigencia la llamada «veda electoral», pues debido al inicio del periodo 
de campañas electorales, queda prohibida la entrega de recursos de programas de 
gobierno, así como la promoción de actividades oficiales a cargo del gobierno, hasta luego 
del 2 de junio, fecha en que se celebrará la jornada electoral.  
 
Se reconocieron las capacidades de Michoacán para fabricar y comercializar 
autopartes desde el puerto de Lázaro Cárdenas y otras regiones. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacan-con-caracteristicas-para-la-
proveeduria-de-la-industria-automotriz/ 
https://metapolitica.news/2024/03/07/michoacan-con-caracteristicas-para-la-proveeduria-
de-la-industria-automotriz/ 
https://indiciomich.com/michoacan-con-caracteristicas-para-la-proveeduria-de-la-industria-
automotriz/ 
https://www.contramuro.com/proveeduria-industria-automotriz-michoacan/ 
El estado de Michoacán cumple con las características logísticas, geográficas, de 
conectividad y de energías limpias para la instalación y proveeduría de la industria 
automotriz, afirmaron directivos de la Asociación de Industrias de Autopartes de Japón 
(JAPIA). Representantes de esta organización industrial, integrada por 438 pequeñas, 
medianas y grandes empresas, reconocieron las capacidades de Michoacán para fabricar 
y comercializar autopartes desde el puerto de Lázaro Cárdenas y de otras regiones de la 
entidad.  
 
Por omisiones, Sistema Nacional Anticorrupción recomienda a Michoacán designar 
nuevos integrantes del CPC 
https://metapolitica.news/2024/03/07/por-omisiones-sistema-nacional-anticorrupcion-
recomienda-a-michoacan-designar-nuevos-integrantes-del-cpc/ 
El Comité Coordinador del Sistema Nacional Anticorrupción emitió una recomendación no 
vinculante a la Comisión Seleccionadora del Sistema Estatal Anticorrupción para que emita 
las correspondientes convocatorias para seleccionar y designar a los tres integrantes 
del Comité de Participación Ciudadana que están acéfalos. Esta recomendación si bien fue 
aprobada por los integrantes del Sistema Nacional Anticorrupción a partir de la sesión que 
tuvieron el 8 de febrero pasado, apenas en días pasados fue notificada la Comisión 
Seleccionadora, quien tendrá que responder a la recomendación que se les hizo.  
 
Reabren la autopista Siglo XXI para tránsito vehicular 
https://www.contramuro.com/reabren-autopista-siglo-xxi/ 
https://primeraplana.mx/archivos/978067 
Reabren la circulación en la autopista Siglo XXI, durante las primeras horas de este jueves, 
señaló la Secretaría de Gobierno a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil 
(CEPC), a través de un comunicado. Esta medida llega después de finalizar las labores de 
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inspección y saneamiento debido al incendio provocado por un siniestro vial el pasado 
martes.  
 
Congreso Agrario reunirá a ediles para abordar problemática de lagos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/congreso-agrario-va-a-abordar-problematica-de-
lagos-11560743.html 
Para abordar la problemática que enfrentan los lagos de Michoacán, el Tercer Congreso 
Agrario Nacional reunirá a 37 presidentes municipales y comisariados ejidales, informó el 
presidente de la Academia de Derecho Agrario, Ramiro Peña Díaz. En rueda de prensa, el 
también profesor compartió que el tema central de este año es el medio ambiente "porque 
es un tema que a todos nos interesa" por la situación en la que se encuentran lagos como 
el de Chapala, Cuitzeo y Pátzcuaro; así como el Río Lerma.  
 
Ofrece Gobierno ayuda a INE para hacer valer protocolo de seguridad  
https://www.quadratin.com.mx/politica/ofrece-gobierno-ayuda-a-ine-para-hacer-valer-
protocolo-de-seguridad/ 
El Instituto Nacional Electoral (INE) tiene que hacer valer su protocolo de seguridad en la 
Mesa de Gobernabilidad y Seguimiento del Proceso Electoral y si no tiene la capacidad la 
administración estatal le puede ayudar, afirmó el secretario de Gobierno, Elías Ibarra. 
Sostuvo que la Mesa ya está instalada y el Vocal Ejecutivo de la Junta Local, David 
Alejandro Delgado ha estado presente en todas las reuniones y ya se leyó y discutió el 
protocolo nacional y ha habido plena coordinación y acuden representantes de los tres 
poderes, las fiscalías de la República y la estatal las autoridades electorales y los 
representantes de los 11 partidos políticos que hay en Michoacán.   
 
Instalan mesa de seguridad a 6 meses de iniciado proceso electoral  
https://www.quadratin.com.mx/politica/instalan-mesa-de-seguridad-a-6-meses-de-iniciado-
proceso-electoral/ 
Ante la exigencia de partidos políticos y órganos electorales, finalmente quedó instalada la 
mesa de seguridad, en que autoridades buscarán establecer protocolos de acción ante 
factores de riesgo en el marco del proceso electoral. A puerta cerrada, sin la presencia de 
los medios de comunicación, en los salones de Casa de Gobierno, autoridades de los tres 
niveles de gobierno se reunieron para poner sobre la mesa asuntos urgentes, entre los que 
destaca el de amenazas a precandidatos por parte de actores criminales. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Insistirá municipio en concursar obras para FAEISPUM 2024 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/07/insistira-municipio-en-concursar-obras-para-
faeispum-2024/ 
https://postdata.news/candidatos-de-morena-saludan-con-sombrero-morelia-no-ha-
recibido-un-peso-del-faeispum-alfonso-martinez/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martinez Alcázar dio a conocer que continuará 
insistiendo en concursas las 11 obras convenidas para el Fondo de Aportaciones Estatales 
para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faesimpum), con el fin de que 
el Gobierno Estatal pueda entregar los 117 mdp para los proyectos. El edil moreliano 
expresó que se ha trabajado precisamente para que se hagan los seis pozos de agua que 
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se tienen contemplados, además de las cinco obras de infraestructura general para la 
ciudad, pese a que determinó que es muy notorio que por segundo año consecutivo, no se 
estarían entregando.  
 
Supervisan rehabilitación de bosque "Morelos" en el norte de Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/supervisan-rehabilitaci%C3%B3n-de-bosque-
morelos-en-el-norte-de-morelia 
Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, supervisó la rehabilitación del bosque 
"Morelos" junto al Auditorio Bicentenario en donde revisó la posibilidad de iniciar un vivero 
para la producción de plantas para el municipio. El área verde que "ha estado muchos años 
abandonada se utilizaba con área de desecho y tiradero de basura, aquí se está rescatando 
un ojo de agua", dijo el alcalde.  
 
El 60% de las colonias de Morelia tiene un problema de abastecimiento de agua: 
CEAC 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/el-60-de-las-colonias-de-morelia-tiene-un-problema-
de-abastecimiento-de-agua-ceac 
En el municipio de Morelia se estima que el 60 por ciento de las colonias tiene un problema 
de abastecimiento de agua potable, que va desde menor a grave, expuso el director de la 
Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (CEAC) de Michoacán, Roberto Arias 
Reyes. En entrevista con medios de comunicación, el funcionario estatal mencionó que se 
trabaja en identificar cuáles son las colonias que tienen problemas severos de 
abastecimiento de agua potable, pues por el momento no se tiene una cuantificación 
exacta. 
 
En sólo 2 meses, se han registrado más de 210 incendios en Morelia 
https://postdata.news/en-solo-2-meses-se-han-registrado-mas-de-210-incendios-en-
morelia/ 
https://moreliactiva.com/el-ayuntamiento-de-morelia-emite-recomendaciones-para-evitar-
incendios-forestales/ 
Hasta febrero de este año, la capital michoacana ha registrado un estimado de 210 
incendios de pastizales, baldíos y residenciales, así lo dio a conocer el coordinador de 
Protección Civil y Bomberos de Morelia, Francisco Xavier Lara Medina. El funcionario 
municipal explicó que en las 9 primeras semanas de este 2024, la corporación ha atendido 
147 incendios de pastizales, mientras que en lotes baldíos se han mitigado 16 incidencias 
y un total de 50 incendios residenciales.  
 
Continuará sin titular la Secretaría de Desarrollo Urbano de Morelia 
https://postdata.news/continuara-sin-titular-la-secretaria-de-desarrollo-urbano-de-morelia/ 
Tras el fallecimiento del titular en la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad de Morelia, 
Pedro Núñez González, el alcalde Alfonso Martínez Alcázar señaló que hasta el momento, 
no ha determinado realizar el nombramiento de su relevo El edil moreliano consideró que 
la pérdida del funcionario municipal es lamentable, toda vez que indicó, era una persona 
inteligente y con una visión puntual del área que le fue encomendada desde el pasado 1 de 
septiembre del 2021, sin embargo, comentó que no se tendría una situación complicada en 
la dependencia. 
 
 

https://mimorelia.com/noticias/morelia/supervisan-rehabilitaci%C3%B3n-de-bosque-morelos-en-el-norte-de-morelia
https://mimorelia.com/noticias/morelia/supervisan-rehabilitaci%C3%B3n-de-bosque-morelos-en-el-norte-de-morelia
https://mimorelia.com/noticias/morelia/el-60-de-las-colonias-de-morelia-tiene-un-problema-de-abastecimiento-de-agua-ceac
https://mimorelia.com/noticias/morelia/el-60-de-las-colonias-de-morelia-tiene-un-problema-de-abastecimiento-de-agua-ceac
https://postdata.news/en-solo-2-meses-se-han-registrado-mas-de-210-incendios-en-morelia/
https://postdata.news/en-solo-2-meses-se-han-registrado-mas-de-210-incendios-en-morelia/
https://moreliactiva.com/el-ayuntamiento-de-morelia-emite-recomendaciones-para-evitar-incendios-forestales/
https://moreliactiva.com/el-ayuntamiento-de-morelia-emite-recomendaciones-para-evitar-incendios-forestales/
https://postdata.news/continuara-sin-titular-la-secretaria-de-desarrollo-urbano-de-morelia/


 
 
 
 

                                                8 de marzo de 2024 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Aumenta confianza de nicolaitas en denunciar acoso en UMSNH: Rectora  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/aumenta-confianza-de-nicolaitas-en-denunciar-
acoso-en-umsnh-rectora/ 
El número de quejas y denuncias hechas por parte de la comunidad estudiantil y de 
trabajadores y docentes de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH) han incrementado debido a que tienen más confianza de reportar estas 
conductas ante las instancias correspondientes. En entrevista después del arranque de la 
ExpOrienta 2024 y el evento Acude, la rectora de la Casa de Hidalgo, Yarabí Ávila 
González, mencionó que a su llegada a esta administración se encontraron con 85 
denuncias rezagadas, y en lo que va de su gestión se han tenido 30 más, lo que atribuye a 
que hay más confianza por evidenciar los casos.  
  
Por violencia, en Múgica suspenden clases hasta nuevo aviso; SEE sin reporte 
https://www.contramuro.com/suspension-clases-violencia-mugica/ 
A razón de la violencia que se vive en al menos tres comunidades del municipio de Múgica 
en la Tierra Caliente de Michoacán, maestros de la región suspendieron clases hasta nuevo 
aviso. De lo anterior, la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) no tiene reporte de 
suspensión debido a la violencia. Pese a que varios líderes de las diferentes expresiones 
sindicales confirmaron a esta redacción que las labores escolares se paralizaron. 
 
Últimos días de registro para curso de robótica infantil: SEE. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ultimos-dias-de-registro-para-curso-de-
robotica-infantil-see/ 
El Centro de Cooperación Regional para la Educación de Adultos en América Latina y el 
Caribe (Crefal) inicia el sábado 9 de marzo con el curso de robótica e inteligencia artificial 
para estudiantes de nivel básico, en el municipio de Pátzcuaro y está por cerrarse el 
registro. Con la secuencia de talleres que está realizando el Crefal se busca impulsar la 
investigación y creación científica entre maestras, maestros y estudiantes, pues también se 
imparte un curso para docentes, que inició hace unos días, informó la Secretaría de 
Educación del Estado (SEE). 
 
UMSNH Abre Otros 44 Espacios Para Estudiar Medicina, La Carrera +Estudiada 
https://www.changoonga.com/2024/03/07/umsnh-abre-otros-44-espacios-para-estudiar-
medicina-la-carrera-estudiada/ 
Áreas de la salud tienen una alta demanda por los estudiantes que buscan una carrera 
profesional, por ello la convocatoria se adelantó, para dar oportunidad de sacar ficha en 
otra institución en caso de no alcanzar lugar, indicó la rectora de la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González. Apuntó que existen 50 
espacios para foráneos, pero aún así hay mucha demanda para ingresar a medicina, por lo 
que es necesario apegarse a la convocatoria de la UMSNH. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
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SSM verifica que albercas sean aptas para bañistas previo a Semana Santa. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ssm-verifica-que-albercas-sean-aptas-
para-banistas-previo-a-semana-santa/ 
Para garantizar que en la temporada vacacional de Semana Santa la población acuda sin 
riesgos sanitarios a nadar a los balnearios y centros acuáticos de la entidad, la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM) revisa la calidad del agua de las albercas. El objetivo es que 
en las visitantes acudan sin riesgos a nadar y el agua se encuentre apta de coliformes 
fecales y amibas, para prevenir las infecciones gastrointestinales, de la piel y conjuntivitis.  
  
Se vigila sanidad de 12 playas en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/se-vigila-sanidad-de-12-playas-en-michoacan/ 
La Secretaría de Salud (SSM), a través de la Comisión Estatal para la Protección contra 
Riesgos Sanitarios (Coepris), arrancó la vigilancia sanitaria en las 12 playas de Michoacán, 
con el objetivo de verificar que el agua de mar sea apta para el recreo humano y los bañistas 
acudan sin riesgo para la salud. En un comunicado se informó que previo a la temporada 
vacacional de Semana Santa, personal de la Jurisdicción Sanitaria de Lázaro Cárdenas 
realizará muestreos aleatorios al agua de las playas de Nexpa, Maruata, Faro de Bucerías, 
Las Brisas, San Juan de Alima, Boca de Apiza, Playa Jardín, Playa Azul, Las Peñas, 
Chuquiapan, La Soledad y Caleta de Campos. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
FGE tenía dos órdenes de aprehensión por tentativa de homicidio contra funcionaria 
de Ario de Rosales 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/07/fge-tenia-dos-ordenes-de-aprehension-por-
tentativa-de-homicidio-contra-funcionaria-de-ario-de-rosales/ 
https://indiciomich.com/fge-a-disposicion-de-colaborar-con-el-estado-de-mexico-por-
homicidio-se-funcionaria-michoacana/ 
Dos órdenes de aprehensión son las que están vigentes desde el año pasado por la Fiscalía 
General del Estado (FGE) contra presuntos responsables de la tentativa de homicidio contra 
la presidenta de la Junta Local de Sanidad Vegetal, Karla Herrera González. La joven 
funcionaria del municipio de Ario de Rosales, fue localizada sin vida este miércoles en un 
hotel de Jocotitlán del Estado de México.  
 
Michoacán: Mujer es asesinada a balazos en negocio de máquinas tragamonedas 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/07/michoacan-mujer-es-asesinado-a-balazos-en-
negocio-de-maquinas-tragamonedas/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/asesinan-a-balazos-a-mujer-en-
negocio-de-maquinas-tragamonedas-de-zamora/ 
Una mujer quedo sin vida dentro de un negocio de maquinitas tragamonedas, en la colonia 
Ejidal Sur, luego ser atacada a balazos por delincuentes desconocidos, que luego de 
realizar los disparos se dieron a la fuga. Datos obtenidos en la cobertura noticiosa 
permitieron conocer que, al mediodía de este jueves, en el servicio de emergencias se 
recibió el reporte sobre una agresión armada en un local de la calle Justo Sierra casi 
esquina con Alfredo B. Bonfil.  
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Localizan cadáver de mujer en fosa clandestina en Capula, Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/localizan-cadaver-de-mujer-en-fosa-clandestina-en-
capula-morelia/ 
El cadáver de una mujer fue localizado en una fosa clandestina en un domicilio de la 
tenencia de Capula. Al respecto se informó que tras una denuncia anónima,  personal de la 
Fiscalía Especializada para la Investigación y Persecución de los Delitos de Desaparición 
Forzada de Personas y Desaparición Cometida por Particulares, se trasladó a la vivienda 
marcada con el número 1, en la calle Fresno de la colonia Charaquendo, sitio donde fue 
localizado el cuerpo de una mujer hasta el momento en calidad de desconocido.   
 
Abandonan cadáver torturado y “embolsado”, en la Miguel Hidalgo de Apatzingán 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/07/abandonan-cadaver-torturado-y-embolsado-en-
la-miguel-hidalgo-de-apatzingan/ 
El cuerpo sin vida de un hombre desconocido, fue abandonado “embolsado”, en la vía 
pública de la colonia Miguel Hidalgo de Apatzingán. La víctima presentaba huellas de tortura 
e impactos de proyectil de arma de fuego. Fue durante la madrugada de este jueves, 
cuando vecino de la calle Insurgentes, realizaron el macabro hallazgo y de inmediato 
solicitaron la presencia de las autoridades.  
 
otras 6 personas en fosas clandestinas; suman 11 durante esta semana 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/07/michoacan-encuentran-restos-de-otras-6-
personas-en-fosas-clandestinas-suman-11-durante-esta-semana/ 
En continuidad a los trabajos de búsqueda de las brigadas del colectivo “Desaparecidos de 
la Costa y Feminicidios” (DECOFEM), y autoridades, fueron localizadas en las últimas horas 
más fosas clandestinas, en las cuales había restos de al menos, otras seis personas, con 
lo que suman 11 víctimas durante la presente semana en Jacona. Al respecto se pudo 
conocer que las brigadas de búsqueda con el apoyo de elementos de los tres niveles de 
gobierno, realizaron un peinado en terrenos del Cerro de la Cruz, luego de que el pasado 
lunes y martes lograrán ubicar restos óseos de 5 personas enterrados de forma clandestina 
en zonas carriles de esta demarcación.  
 
Adolescente es ultimado a balazos, mientras platicaba con su novia en Zamora 
https://moreliactiva.com/adolescente-es-ultimado-a-balazos-mientras-platicaba-con-su-
novia-en-zamora/ 
Un adolescente fue asesinado de al menos cuatro balazos mientras platicaba con su novia, 
en la colonia Valencia Segunda Sección. Los homicidas, una vez perpetrado el crimen se 
dieron a la fuga con rumbo incierto. Respecto a lo ocurrido se pudo establecer que la noche 
del miércoles anterior, el susodicho estaba acompañado por la joven en la calle Almería 
casi esquina con Palmas., cuando fue sorprendido por gatilleros que le dispararon a 
mansalva. 
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